

Rev. 14/11



K O M S O M O L

BOLETIN SEMANAL DEL C. P. DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Año I | Almería 19 de octubre de 1937 | Avenida de la República 14 | N.º 13

● ¡¡¡ASTURIAS!!! 1934-1937 ●

● Luchadores de Asturias:

Hoy como ayer, España os admira.

Mineros asturianos!

En el aniversario glorioso de vuestra lucha, el pueblo antifascista está a vuestro lado.

Asturianos:

Hoy igual que ayer el S. R. I. sabrá cumplir con vosotros sus deberes de solidaridad.

Mártires de Asturias!

Vuestro esfuerzo no será estéril. El fascismo será aniquilado.

Gloria a los caídos...

Honor a los héroes!...

Luis de Sirval... Aida Lafuente... Sargento Vázquez... ¡Bravos luchadores del Norte...! —S. R. I.

...Los nombres de sus mártires están grabados para siempre en el gran corazón de la clase trabajadora. Los de sus verdugos ya se ha encargado la historia de clavarlos en la picota infamante, de la que no lograrán redimirlos todos los rezos de su clerigalla...—CARLOS MARX.

● El Comité Provincial del S. R. I. se suma con todo entusiasmo y de todo corazón, al homenaje a la Unión Soviética en el XX aniversario de su Gloriosa Revolución.

Información y

prensa

LA PROXIMIDAD DEL INVIERNO

Nuestro Comité Ejecutivo Nacional, pensando en la situación por la que pasarán nuestros combatientes en el frente, y niños y refugiados en la retaguardia, ha lanzado el segundo Manifiesto de Invierno en el tiempo que está durando nuestra guerra.

En él se llama a colaborar a todas las organizaciones antifascistas y de Solidaridad al objeto de impulsar y coordinar en toda la España leal la más vasta acción de ayuda. Se sugiere la necesidad de crear por barrios y centros poblados, Comités Pro Ayuda de Invierno, equipos para ir de casa en casa, recogiendo mantas y abrigos para los combatientes y refugiados, como así también para desplazarse al campo y recoger entre los campesinos víveres destinados a estos últimos; recomendando la entrega de lo recolectado a los Parques y Depósitos de Intendencia y Comités de Refugiados según corresponda.

Recaudar fondos para los gastos que demanda la compra de telas, lanas, etc

Se apela a las mujeres solicitando su trabajo voluntario en los centros de confección tejiendo en los ratos libres y en sus propios domicilios, bufandas, guantes, pasamontañas y jerseys.

En resumen, se desea la movilización inmediata de todas las fuerzas individuales y que esto se concentre en una gran acción colectiva que activamente trabaje en las diversas tareas que la campaña de invierno nos plantea.

CAMBIO DE MENSAJES DEL SOCORRO ROJO DE CATALUÑA Y EL SOCORRO ROJO DE ESPAÑA

El Comité Nacional del Socors Roig de Catalunya nos ha dirigido un fraternal mensaje extensivo al pueblo español.

En él se alude a la estrecha colaboración que debe existir entre ambas organizaciones, porque así lo exigen los derechos de hermandad y la lucha contra el enemigo común.

Nuestro Comité Ejecutivo ha contestado al fraternal mensaje en igual tono, destacando además la necesidad de dar formas prácticas e inmediatas al reforzamiento de la cordial colaboración, para lo que propone el mantenimiento de delegados cerca de la Sección hermana, como medio de facilitar nuestra compenetración e inteligencia, como así la realización de movilizaciones o actos en conjunto, relacionados con nuestras comunes tareas.

EJEMPLO DIGNO DE SER IMITADO

Valencia.—El Sindicato del Transporte Mecánico de Toledo entregó al Comité Ejecutivo del Socorro Rojo de España la cantidad de 5 000 pesetas para ayuda de los gastos que origina la estancia entre nosotros de los evacuados asturianos.

CONDENAS EN RIGA

Riga.—Treinta y dos personas, acusadas de "propaganda comunista" acaban de ser condenadas a penas que varían entre 2 y 8 años de cárcel, ó trabajos forzados.

LOS OBREROS PORTUARIOS BOICOTEAN LOS BARCOS CON DESTINO AL JAPON

Wellington.—Los obreros del puerto de Dunedin han decidido negarse en absoluto a cargar la más mínima mercancía en los barcos destinados al Japón.

....Y EN AUSTRALIA SIGUEN EL EJEMPLO

Sidney.—El Consejo Sindical de Nueva Gales del Sur (Australia) ha hecho un llamamiento a la población para que sean boicoteadas todas las mercancías japonesas.

Pide, al mismo tiempo, a las centrales sindicales de Inglaterra que hagan analagos llamamientos en el Reino Unido.

¿Y EN CHINA TAMBIEN?

Shangai.—En esta ciudad reina una

gran indignación como consecuencia de los actos realizados por soldados italianos que, el 29 del pasado mes, hirieron a varios obreros chinos que se dirigían hacia la concesión internacional.

LA AVIACION FASCISTA JAPONESA DESTRUYE LAS ESCUELAS CHINAS

Shangai.—El día primero del corriente mes, un avión japonés ha bombardeado con saña bárbara, el Instituto de Segunda Enseñanza de Fannk, causando numerosísimas víctimas entre sus alumnos. El mismo día, algunos aviones japoneses llegados de la Isla Formosa bombardearon las ciudades de Nantchang, Kiang-Si y Chang-T'chao. En esta última destruyeron; por completo, una escuela y varias casas.

Los procedimientos del fascismo amarillo son iguales que los del fascismo blanco, y sus "objetivos militares", desgraciadamente los conocemos muy bien: escuelas, hospitales, mujeres y niños ametrallados.....

METODOS FASCISTAS

Nankin.—Las tropas japonesas, después de bombardear bárbaramente la ciudad de Chu-sian (Norte de Chan-si) entraron a saco en ella, el 28 de septiembre, y asesinaron a toda la población china, sin exepctuar niños, ni mujeres. De este modo han sido muertos 600 soldados y 3.000 habitantes pacíficos. Dos días más tarde, unidades del 8º Cuerpo de Ejército chino, tomaron de nuevo Chu-Sian haciendo prisioneros a 200 soldados japoneses.

NIÑOS ESPAÑOLES EN RUSIA

Moscú.—Llegaron a Leningrado, a bordo de los buques soviéticos "Cooperación" y "Felix Dzerjuzki", más de mil niños españoles procedentes de Asturias.

¡LIBERADOS!

Moscú.—Han sido puestos en libertad, gracias a las gestiones de la Cruz Roja Internacional, varios tripulantes de los buques soviéticos "Komsomol" y "Smidovitch".

LOS NIÑOS ESPAÑOLES AGASAJADOS EN LA UNION SOVIETICA

Leningrado.—En todos los hoteles y residencias en que se albergan los niños españoles recientemente llegados, se han organizado grandes fiestas en su honor, habiendo actuado en distintas funciones los mejores artistas de los teatros de Leningrado. Los maestros españoles que acompañan a los niños, han visitado la ciudad con intérpretes y se organiza en la Casa del Maestro una reunión entre ellos y los maestros soviéticos de Leningrado.

SALUDO AL SOCORRO ROJO Y AL PUEBLO DE CATALUÑA

Queridos compañeros: Hemos recibido con alegría vuestro mensaje confirmativo del gran espíritu de solidaridad que anima a vuestro pueblo

Nosotros mejor que nadie, que sentíamos con toda su fuerza la tragedia y las necesidades que sufría en aquellos momentos difíciles el pueblo madrileño, apreciamos el gran valor de la ayuda que le prestó Cataluña a través de la movilización de vuestro Socorro Rojo. Es el mismo esfuerzo generoso que recoge en vuestro suelo, sin contar el número de mujeres y niños evacuados de muchas provincias de España y de Euzkadi.

La solidaridad tiene en Cataluña ecos profundos y realizaciones magníficas.

Si alguna vez la reacción consiguió abrir diferencias entre los pueblos de la península, hoy, además de la comprensión y de la justicia para los sentimientos nacionales, tenemos el gran factor de la solidaridad activa, potente, que liquida los últimos prejuicios y hermana nuestros pueblos.

Por eso vuestros ofrecimientos de estrechar aún más que hasta ahora, nuestro contacto y colaboración para las tareas que nos son comunes, encuentra en nosotros conformidad entusiasta. Grande es la obra de nuestras dos secciones de ayuda para aminorar los dolores causados a nuestros pueblos en la guerra desencadenada por el fascismo, pero aún nos quedan muchas heridas por restañar.

Precisamente estamos ahora en el segundo invierno de guerra, en el que ha de ser necesario nuestro mayor esfuerzo por mitigar los padecimientos y las necesidades de tantos centenares de miles de combatientes y de refugiados. Y es claro a luces, que una estrecha colaboración entre las dos secciones hermanas para ésta, como para todas nuestras humanitarias tareas, ha de ser en extremo beneficiosa para sus resultados.

El Socorro Rojo de España, acoge, pues con sumo agrado vuestra invitación al estrechamiento de nuestros lazos dándole formas prácticas e inmediatas a este reforzamiento de nuestra cordial colaboración. Una de estas formas, puede ser el mantenimiento de

delegaciones de nuestros organismos cerca de la sección hermana, como medio de facilitar nuestra compenetración e inteligencia. Otra, la realización de movilizaciones ó actos en conjunto, que impulsarían aún más la solidaridad entre nuestros pueblos.

Así, de nuestras mutuas salutations de fraternidad, sacaremos consecuencias muy beneficiosas para nuestra común obra de solidaridad, que ayudarán al triunfo de nuestros pueblos y de la paz y la libertad del mundo.

¡Viva la solidaridad de los pueblos y de los hombres libres!

¡Viva el Socorro Rojo Internacional!
COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL DEL
SOCORRO ROJO DE ESPAÑA.
Valencia 6 de Octubre de 1937

Gesto enternecedor para con nuestros niños

La revista "Ayuda", de La Habana, hace un extenso relato del preso por aquel puerto del vapor "México", en el que muchos chiquillos españoles eran trasladados a la nación mejicana.

El barco se detuvo algunas horas en el puerto cubano y los pequeños recibieron grandes muestras de solidaridad y cariño por parte de todos los miembros del Comité de Auxilio al niño español. Bombones, juguetes, flores, en cantidades enormes llegaron a manos de nuestros chiquillos llenándoles de alegría y haciéndoles olvidar horas trágicas pasadas.

Además, en nombre de los niños de Cuba, viene a saludarlos Armando Martínez Armando Martínez es el jefe de la Escuela "José Miguel Gómez".

Allí ha levantado una biblioteca y con sus magníficas condiciones de organizador, ha llevado a su escuela cuanta personalidad notable ha pasado por la Habana.

Cuando llegó el barco se perdió entre los muchachos y se fué a hablar con ellos. Yo lo ví un momento esconder la cara para no llorar.

Cuando el "M xique" se iba, noté que bajo el saco no llevaba camisa. "¿Qué no puedes resistir el calor?," le dije. "No, me con-

testó en un tono natural modestamente y en voz baja, es que se la dejé a un niño que no tenía camisa.

Armando es un muchacho pobre. No debe tener muchas camisas más. Tuvo un gesto heroico, representando dignamente a Cuba.

Mensaje fraternal al Socorro Rojo y al pueblo de España

Compañeros: En estos momentos, la garrra del fascismo internacional, clavándose en el cuerpo de los pueblos ibéricos, destrozando nuestro territorio, asesinando seres indefensos, ofendiendo los sentimientos que nos son más caros, tiene al menos la virtud de que Cataluña y España, se sientan unidas por el dolor, por el sacrificio heroico que todos hacemos por la libertad.

El Socorro Rojo de Cataluña, cuando Madrid peligraba delante de la acometida de la barbarie fascista, hizo un llamamiento al pueblo, el cual respondió magníficamente movilizándose para ayudar a la capital de la República a resistir. El pueblo lo hizo convencido de que, ayudando a Madrid, luchaba contra la invasión fascista y por su propia libertad, pero también seguro de que su gesto sería valorado como un abrazo fraternal y comprensivo en momentos de tragico peligro común.

El gesto de Cataluña fué comprendido por Madrid, por toda la España antifascista y tuvo resonancia internacional. Cataluña sabía cumplir con su deber de pueblo antifascista y de pueblo hermano.

Esto ha sido una colaboración entre el Socorro Rojo de Cataluña y el de España; pero desde ahora en adelante se impone estrechar más esta colaboración, ya que aparte los derechos de hermandad, lo impone la lucha contra el enemigo común.

El Socorro Rojo de Cataluña, después de la celebración del Congreso de la Solidaridad, se impone el deber de colaborar con el Socorro Rojo de España en todos aquellos problemas comunes a las dos Secciones seguro del buen resultado para la causa antifascista.

La circunstancia de que hijos de Cataluña y de España, luchan unidos indistintamente en todos los frentes, determina que esta colaboración no debe ni puede limitarse a serlo solamente de un Comité Nacional al otro, sino con toda su amplitud.

El Socorro Rojo de Cataluña velará indistintamente por todos los combatientes, sin

(Continúa en la página cuarta)

Telegrama del Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional al Comité Nacional de Homenaje a la Unión Soviética

Este Comité Provincial envió el siguiente telegrama:

“En nombre de los afiliados al Socorro Rojo Internacional de esta provincia que integran los Comités locales de Berja, Dalías, Garrucha, Antas, Mojácar, Los Gallardos, Piñana, Aulago, Nacimiento, Alhama, Adra, Roquetas, Gador, Santafé, Benahadux, Huercal-Overa, Zurgena, Cuevas, Albox, Cantoria, Arboleas, Lubrin, Olula del Río, Nijar, Macael, El Ejido, Carboneras, Ohanes, Maria, Pechina, Rioja, Viator, Alhabia, Santa-Cruz, Alsodux, Alboloduy, Bentarique, Terque, Alicún, Huécija, Ullar, Instinción, Sorbas, Tabernas, Turra, y Cabo de Gata, nos adherimos fervorosamente al homenaje a la Unión Soviética en el XX aniversario de la Gloriosa Revolución de Octubre.

El Comité Provincial de Almería.”

Mensaje al Socorro Rojo

(Viene de la página tercera)

diferencia de pueblo ni de idioma, seguros de que el de España corresponderá fraternalmente con la misma conducta.

Obrando de esta manera es como el Socorro Rojo podrá corresponder como se merece al sacrificio de los combatientes, atendiendo sus necesidades y así dar también una justa solución al grave problema de los refugiados.

Por el triunfo de la causa antifascista.

Por la Solidaridad entre los pueblos de Iberia.

EL COMITE NACIONAL DEL SOCORRO ROJO DE CATALUNYA
(Sección del S. R. I.)

Donativos entregados en este Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:

Un antifascista	20,00
Joaquín Linares	5'00
Depósito de Municiones de Berja	20'00
Hospital Militar de Ujigar	450'00
José María G. de la Torre	5'00
Antonio Antúnez	25'00
Un preso	10'00
Abelardo Aviles	5'00
Cayetano Fuster	20'00
Juan García Hernández	5'00
Antonio Juárez	1'00
Varios Camaradas de la Compañía de Ametralladoras de la 54 Brigada del 216 Batallón	60'00
Sindicato de Enfermeros "La Salud"	25'00
Pedro Perez manrubia	5'00
De la Guardería de Gador	55'00
Trabajadores de la Tierra de Aulago	100'00
54 Brigada, (entregado por Cristóbal Pérez Martín)	5.000'00
José Bolver García	10'00
Tres militares	12'00
Sindicato de Practicantes	75'00
Delegación Marítima	25'00
Un camarada	5'40
Luis Luque Rodriguez	15'00
Compañía de Ametralladoras del 219 Batallón de la 53 Brigada	140'00
Cuerpo de tren de la 85 Brigada	810'00
3.ª Compañía del 213 Batallón de la 54 Brigada	25'00
216 Batallón de la 53 Brigada	85'00
idem. idem	200'00
Compañía de Ametralladoras del 214 Batallón de la 54 Brigada	25'00
Anita Carrillo	35'00
Antoñita Herrero	5'00
Antonio Casas Castro	10'00
José Ramón Gonzalez	10'00
Josef Wilmer	25'00
José Parejo Molina	25'00
Un soldado	5'00
Enrique Millet	25'00

Cesar Maillo	20'00
Juan Mayor Cruz	50'00
José Plaza Martínez	15'00
Anita Carrillo	1'00
Antonio Jimenez Martínez	50'00
Juan del Pino	5'00
Juan Forte Román	50'00
Francisco Forte del Pino	20'00
Antonio Nieto Sanchez	50'00
Manuel Gálvez Palenzuela	50'00
Federico Rodríguez Ferrer	25'00
Justa Ramón Montoya	25'00
Juan Berenguel Román	25'00
Antonio Berenguel Román	25'00
Bonifacio Berenguel Román	25'00
Bonifacio Berenguel Andujar	50'00
Francisco Viciado Vizcaino	50'00
Miguel Elanes Martínez	10'00
Miguel Gálvez Capel	25'00
Melchor López Cara	50'00
Francisco Gálvez Tijera	50'00
Gabriel Belmonte Mira	5'00
Maria López Ferrer	25'00
Francisco Viciado Cañadas	50'00
José Palenzuela Perez	50'00
Juan Palenzuela Pérez	50'00
Antonio Gálvez Tijera	50'00
Juan Gálvez Tijera	50'00
Juan Hernandez Dominguez	5'00
Juan Hernández Montoya	10'00
Trabajadores de la Tierra de Rambla de Morales	240'00

LOS SOLDADOS

que se batan valientemente en nuestros frentes necesitan prensa. El Socorro Rojo Internacional, interpretando estos justificados deseos de los combatientes, ha instalado gran número de buzones en diferentes lugares de la capital.

Antifascistas: depositad vuestros periódicos en estos buzones y facilitaréis nuestra labor cultural en los frentes.

*



K O M S O M O L

BOLETIN SEMANAL DEL C. P. DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Año 1 | Almería 19 de octubre de 1937 | Avenida de la República 14 | N.º 13

Activistas del Socorro

Rojo

Para nadie es un secreto la labor formidable que desde el comienzo de nuestra guerra de la independencia ha realizado el Socorro Rojo. Hospitales de sangre, guarderías infantiles, envíos a los frentes de multitud de cosas precisas para nuestros bravos soldados, comedores colectivos en la retaguardia, lavaderos para la fuerza, servicios sanitarios para la población civil, etc. etc. En una palabra, algo gigantesco que nosotros mismos, los que estamos al servicio del Socorro no nos explicamos muchas veces cómo hemos podido realizarlo.

Es cierto que tanto los organismos oficiales como el pueblo que lucha, han prestado su calor y su apoyo más decidido a la obra benemérita del Socorro. Es muy cierto también que el Socorro ha tenido muchas veces un trabajo de excepción que ha favorecido y en gran proporción su desenvolvimiento.

Enemigos declarados no los tuvo el Socorro Rojo. Tal vez un poco de frialdad en algún sector que quizá no ha llegado a comprender lo que es nuestra Organización y la labor que ha desarrollado, desarrolla y desarrollará. En honor a la verdad tenemos que declarar que esta frialdad ha dañado muy poco, casi nada al Socorro Rojo.

Pero no todo ha sido buen trabajo en el Socorro Rojo. Muchos compañeros especialmente de la retaguardia, viejos militantes de las organizaciones políticas y sindicales no han querido o no han sabido trabajar por el Socorro como el Socorro merece. Se han contentado en

multitud de casos a recoger un carnet, cotizar y... criticar la labor de otros camaradas que han puesto al servicio de la solidaridad antifascista cuanto valen y cuanto son.

El militante del Socorro ha de trabajar por el Socorro en todos los momentos de su vida. En la casa, en la fábrica, en el taller, en el campo, en la trinchera, en el hospital. Dondequiera que haya un activista del Socorro, un verdadero activista del Socorro, todo marcha un poco mejor porque este camarada activista sabe qué es el Socorro, qué puede hacer el Socorro, y por qué existe el Socorro. Si en el taller, procurará difundir nuestra obra, popularizarla haciéndola conocer de sus compañeros de trabajo. Tratará de que aquellos de sus camaradas de taller que padezcan por cualquier causa física o moral, encuentren en el Socorro un lenitivo a sus dolores. Y como consecuencia de su buen trabajo hará llegar a otros camaradas de otras regiones, la solidaridad más estrecha y más eficaz en forma de donativos, de correspondencia, de afecto y de fraternidad.

Un buen activista del Socorro en un hospital ¿qué no podrá hacer en beneficio de sus hermanos dolientes? Charlas, lecturas de prensa, difusión de propaganda, distribución de tabaco, cuidado de ropas y de comidas, enseñanza de analfabetos etc. etc.

En las trincheras, en los parapetos, en los cuarteles, la labor de un buen activista puede y debe ser algo formidable.

En estos sitios se presentan a diario problemas, quizá de poca importancia para quien no carece de nada, pero de una importancia capital para quien vive en una situación para la que no está habituado. Esos pequeños problemas del soldado que no encuentra papel para escribir, que tal vez no sabe leer las cartas de sus viejos o de su compañera, que no puede arreglarse sus ropas desgarradas porque no tiene hilos o agujas, que no sabe cómo marcha nuestra guerra ni la situación mundial, porque hacia donde él está no llega la prensa, que ignora muchas veces cómo se encuentran sus familiares. Hogares del soldado, rincones de la solidaridad, escuelas de analfabetos ¿cuántas y cuántas cosas pueden hacer los verdaderos activistas del Socorro!

Es preciso que todos sepamos ver la realidad de nuestra lucha y los deberes que a todos sin excepción nos impone. Viejos, jóvenes, mujeres, todos hemos de prestar nuestra más decidida colaboración a la obra del Socorro Rojo. Es preciso que desde este momento nos pongamos con fé y entusiasmo a prepararnos, a paso de carga, para rendir más y mejor cada día. Y muy especialmente las mujeres y los hombres maduros. Nuestra juventud, el valor más sólido y más firme, está dando su sangre generosa en las trincheras con una abnegación y un desinterés jamás conocido. La cantera inagotable de nuestros jóvenes ha dado cientos de miles de combatientes, de soldados antifascistas que luchan por la libertad del proletariado mundial y por un mañana más justo y más dichoso. Sumemos nuestro esfuerzo de retaguardia al suyo de vanguardia, haciendo que su vida en los campos de batalla sea un po-

(Continúa en la página cuarta)

Aniversario de la defensa de Madrid



EN la historia de esta terrible guerra contra el fascismo y de independencia nacional, los días 6, 7, y 8 de Noviembre de 1936 quedarán grabados entre los episodios más gloriosos de la lucha de nuestro pueblo, así como la heroica resistencia de Asturias que en estos días llena de asombro al mundo entero.

Por algo Madrid es hoy lo que es. Por algo Madrid es hoy un símbolo, un ejemplo, una bandera. Por algo en China ante la brutal y cínica invasión japonesa ha sido lanzada la consigna: "Hay que defender Pekín, como ha sido defendido Madrid."

Toda la España antifascista está orgullosa de su Madrid; toda la España leal en los meses anteriores ha demostrado su reconocimiento a Madrid, haciendo afluir hacia la capital de la República víveres que habían sido donados con ese magnífico espíritu de solidaridad que tan bien caracteriza a nuestro pueblo.

La situación ha cambiado hoy. Hoy día los víveres escasean en todas partes. Además en todos los centros urbanos y rurales de la retaguardia la población ha aumentado considerablemente con la llegada de los refugiados a los cuales tenemos el deber sagrado de ayudar.

Pero se acerca el aniversario de la defensa de Madrid. ¿De aquí al 6 o 7 de Noviembre falta menos de un mes ¿es que vamos a dejar desapercibida esa gloriosa fecha? ¿Es que vamos a limitarnos a cantar el Madrid heroico con discursos y manifestaciones de solidaridad platónica?

El S. R. I. opina que la retaguardia puede y debe hacer más; debe hacer algo práctico y substancial. Dentro de la

campaña de ayuda de invierno y como parte de esta última un capítulo importante debe ser la ayuda a Madrid. Madrid escasea de víveres, de pan. En Madrid hace frío, más frío que en Levante. En las trincheras de Madrid y de la Sierra hay miles y miles de soldados de nuestro ejército popular gracias a los cuales Madrid es inexpugnable.

Para el aniversario de la Defensa de Madrid toda la retaguardia debe hacer un esfuerzo más y volcar sobre la heroica ciudad lo que tiene y lo que puede; lo que Madrid necesita: víveres y combustibles.

Nos dirigimos en primer lugar a los Comités del S. R. I. y a todos nuestros activistas, pero no solo a ellos. Nos dirigimos también a las demás organizaciones, a todos los sindicatos, a todos los campesinos, a los pequeños comerciantes, a las fábricas y talleres, a los anticistas todos.

La consigna debe ser: ¡Camiones y Caravanas de víveres y de carbón para Madrid para el aniversario de su defensa!

Jaén puede enviar aceite, Almería que envíe azúcar, Valencia arroz. Cada provincia puede enviar algo. Sabemos que los medios de transporte también escasean, pero el Comité Ejecutivo del S. R. I. hará todos los esfuerzos que sean precisos para asegurar estos últimos. Por el momento hay que dedicarse a reunir los víveres, teniendo éstos, los medios de transporte se conseguirán con más facilidad, tanto más si se explica que estos últimos medios de transporte pueden ser utilizados a la vuelta para la evacuación de Madrid. El más grande orgullo para cada pueblo, para cada organización, debe ser contribuir a enviar algo a Madrid en ocasión

del aniversario de su Gloriosa Defensa. Este es el mejor homenaje que le podemos hacer; ¡todos a la obra!

El Comité Ejecutivo Nacional del S. R. I.

Todos los privilegios para nuestros combatientes



No señalaremos a ninguna ciudad como distinguida en su aspecto negativo por su trato descortes, inhumano y hasta antipatriótico, hacia nuestros mutilados y heridos ya que estas observaciones de tipo censurable van dirigidas a todos aquellos pueblos que tienen como evacuados—evacuados de honor—a los mutilados ó heridos de guerra o en periodo de convalecencia.

Sirva esta aclaración como hecha de un modo general para todas las ciudades de la retaguardia, y por tanto, para todos los ciudadanos que transitando por las calles de cualquier ciudad, viajan en los tranvías, en el metro, ó en los trenes, concurren a espectáculos o lugares donde el movimiento adquiere gran volumen.

Causa verdadero espanto, reflejado en nuestras mejillas con huella de ira unas veces, el observar cómo mientras unos apuestos zagalones ocupan ampliamente su asiento en un tranvía, contemplan indiferentes a uno o más ex-combatientes con la cabeza vendada y su cuerpo heroico, truncado y apoyado en un bastón, teniendo que soportar el viaje de pie, en la plataforma o en los pasillos del coche.

Esto no es tolerable para quienes sufren privaciones en las trincheras y con heroísmo sin igual luchan por la independencia y la integridad de nuestra patria. Nuestros brazos fuertes deben ayudar con cariño al heroico mutilado y debemos en verdadero pugilato, ofrecerle y darle un lugar que ocupe nuestro propio asiento. Quien no lo haga así, no solo siente ni posee el más leve ideal antifascista, sino que ni es digno de que su boca pronuncie la palabra "camarada", ni es acreedor a llamarse español que ante todo quiere decir hidalgo.

Monólogo del fusil

**Para recitar disfrazado
de fusil**

A mí me dicen y soy
el Mauser: buen camarada
al que en los momentos graves
se concede la palabra;
tengo la boca de acero,
la lengua hueca y dorada,
la saliva que yo escupo
al que lo coge lo mata.
Me gusta tenderme al viento
sobre la tierra labrada,
apretado contra un hombro
con un ojo tras el alza.
un pulso firme al gatillo
y una bala en mi garganta.
¿La tierra y el cielo qué?
¿El aire de la mañana?
Todo silvando atraviesa
rápida mortal mi bala!
Allá en lejana trinchera
sobre la tierra se clava
como un agujón rabioso.
¡Ay, por qué no te pillara!
¡La próxima no te apures!
¡Ahí va! Fascistas alarma!

Yo me portaría bien
siempre si a mí me cuidaran
pero me tiran al suelo
no me limpian, ni me engrasan.
Y estas cosas lo confieso
a mí me dan mucha rabia.
Si no me limpian seguro
gasto una mala pasada.
Ya pueden venirme luego
con blasfemias y con lágrimas
en estos casos a mí
me gusta darme importancia

Mucho también me molesta
que me dejen sucia el alma,
eso no se lo perdono
ni al mismo que me inventara,
que fué un señor alemán
con la cabeza cuadrada.
¡Y no h y buqueta, una cuerda,
y las mismas alpargatas!
Enteraros vosotros bien
ahora que hay tiempo y hay calma
necesito que me limpien
una vez cada mañana,
que no me dejen tirado
cuando el combate se acaba,
que me quiten los cerrojos
que me engrasan la recámara,
el buen soldado no debe
llevar sucia nunca el arma.
Yo no tengo corazón,
lo digo bien a las claras,
y al que no cumpla conmigo
le dejaré en la estacada.
Soy de hierro y de madera
no me conmueven palabras
¡Cuántas veces oigo y veo
cómo lloran, cómo claman!
¡Madre mía, que se acercan,
madre, que el fusil se atasca!
Si a mí me hubiesen limpiado,
sería como una manga
seca, que riega la muerte
finamente y bala a bala
que atraviesa vengadora
las flechas negras, las kábilas,
pieles morenas o rubias
rompiéndolas sin mancharlas!
¡Pero hoy, vago majadero,
no me has limpiado nada,
tengo tierra en los cerrojos,
basuras en la recámara,
¡Hasta una colilla tengo
que me está obstruyendo el ánima!
Así es que ahora compañero
¡combate con la culata!
¡no me fuerzes que dispare
que mi paciencia se acaba!
¡Mira, mira que reviento...!
¡Y aquí no ha pasado nada!

J. HERRERA PETERE

Campaña de invierno

¡REFUGIADOS! Miles de prendas de
abrigo y de lana son necesarias para cu-
brir las necesidades de nuestros comba-
tientes y vuestros hijos. El Socorro Ro-
jo te llama para que te incorpores a es-
ta campaña de invierno.

¡MUJERES! En las colas, en el tranvía,
en el hogar siempre se dispone de tiem-
po. Aprovechar estos momentos en con-
feccionar bufandas y guantes de punto,
es mitigar el frío de nuestros combati-
entes que luchan bajo los más duros rigo-
res del invierno, por el porvenir de nues-
tros hijos.

¡ANTIFASCISTA! El desprenderte de
una prenda es un pequeño sacrificio por
tu parte que aminorará del rigor del frío
a uno de los miles de evacuados, de las
zonas castigadas por el fascismo.

UNA MONEDA... de cada antifascis-
ta, puede transformarse en miles de me-
tros de géneros y lanas. con que cubrir
las necesidades del invierno de nuestros
refugiados y combatientes

¡COMERCIANTE! En los frentes, los
combatientes defienden nuestro suelo
frente a la codicia extranjera.

Desprenderte de algunos géneros
de abrigo para ellos, es fortalecer su
combatividad.

¿Has contribuido con tu ayuda a la cam-
paña de invierno?



Donativos entregados en este Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:	
2. ^a Compañía del 217 Batallón de la 55 Brigada	1 720'00
Plana Mayor del 217 Batallón de la 55 Brigada	250'00
Compañía de Ametralladoras de idem idem	720'00
Juan Medina Bonilla	6'30
Antonio Menchacara	25'00
54 Brigada Mixta, por el Capitán Habilitado	4 500'00
Luis Cortes Pefalver	25'00
Manuel Blazquez	25'00
Un camarada	10'00
"Noticiero Almeriense"	5'00
Grupo del Capitán Rios (aerodromo Cañada)	96'00
Juan Ruiz Requena	5'00
218 Batallón de la 55 Brigada	714'75
4. ^a Compañía del 213 Batallón de la 54 Brigada	785'00
213 Batallón de la 54 Brigada	50'00
218 Batallón de la 55 Brigada	234'00
Radio Comunista del Marchar de (Enix)	5'00
José García López	25'00
Fernando Bermudez	10'00
Compañía de Ametralladoras del 215 Batallón de la 54 Brigada	470'00
Sección de Morteros del 215 Batallón de la 54 Brigada	326'00
4. ^a Compañía del 215 Batallón de la 54 Brigada	675'00
3. ^a Compañía de idem idem	686'50
2. ^a Compañía de idem idem	583'50
4. ^a Compañía de idem idem	714'00
Plana Mayor de idem idem	402'00
Oficiales, Suboficiales y Sargentos del 215 Batallón de 54 Brigada	863'00
215 Batallón de la 54 Brigada	381'00
215 idem idem	127'00
José Soria Pardo	5'00
Un camarada	1'00
José Barco	10'00
33 Compañía Urbana de Asalto del 17 Grupo de Almería	100'00
3. ^o Batallón del Cuerpo de tren (Campamento de Viator)	140'00
Un militar	5'00
4. ^a Compañía del 219 Batallón de la 55 Brigada	805'00
Manuel Muñoz Jimenez	5'00
Manuel García Encina	80'00
Francisco Bernal Castillo, Compañía de Ametralladoras del 213 Batallón de la 54 Brigada	50'00
Socorro Rojo Internacional de Tánger	348'05
Antonio Carrillo (de Albox)	200'00
Francisco Guevara (de Mojácar)	200'00
3. ^a Compañía del 218 Batallón de la 55 Brigada	994'80

Almería, 26 de octubre del 1937.—El Secretario de Finanzas.

Comité Provincial del Socorro Rojo

El Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional ha entregado a la Comisión Provincial de Homenaje a Rusia en el XX Aniversario de la Revolución 1.848'50 céntimos, producto de la suscripción abierta en el Socorro y pliegos de firmas con más de 3 000 adhesiones.

ADVERTENCIA

Por error, aparece en la cabeza de este número la fecha de 19 del corriente debiendo ser la de hoy, martes, día 26

Activistas del Socorro Rojo

(Viene de la página primera)

co más cómoda y más livadera. Que jamás podamos avergonzarnos de haber dejado pasar días, meses y años en una indolencia criminal de la que algún día no muy lejano nos pedirán cuentas.

Y vosotras, compañeras que tenéis a vuestros hermanos, a vuestros padres o vuestros maridos en el frente, pensad que el trabajo colectivo de todos en pro del Socorro Rojo es algo que haceis directamente en beneficio de ellos. Estais llamadas a ser el motor que mueva todas nuestras actividades. En muchos sitios ya lo sois. Esforzaos aún más; que en cada día que pase, vuestro trabajo

sea una superación del anterior. Pensad siempre que luchamos por nosotros, por nuestros hijos y por todos los perseguidos por el fascismo, por la barbarie, por el crimen de quienes no tienen más ambición que convertir el mundo en un inmenso campo de concentración o en un presidio sin límites.

Seamos todos buenos activistas del Socorro Rojo. Pensemos sin descanso en aquellos que todo lo están dando en todo el mundo, en España, en China, en los mismos países que intentan apoderarse del nuestro, sumidos en las mazmorras de las cárceles o cayendo gloriosamente en los campos de lucha del antifascismo, de la civilización y de la cultura.

¡A todos los antifascistas!

El Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo ha organizado para los días 6 y 7 del próximo mes de noviembre un homenaje al glorioso pueblo de Madrid en conmemoración de estas mismas fechas del pasado año en que fueron puestos a prueba su capacidad de lucha, la abnegación de los madrileños y su antifascismo.

Ningún homenaje en estos momentos más positivo que el envío de víveres a Madrid. El pueblo madrileño no está bien abastecido; en Madrid se carece de muchos artículos de primera necesidad que si a nosotros no nos sobran podemos reunir con un pequeño esfuerzo y un poco de sacrificio.

El C. P. del S. R. I. hace un llamamiento a todos los antifascistas para que colaboren en esta obra que llevará un poco de alegría y una muestra patente de lo que es la solidaridad de los trabajadores a nuestros hermanos de Madrid.

Esperamos que todos, sindicatos, partidos y particulares nos comuniquen antes del día 31 qué pueden aportar, en víveres, para este gran homenaje a Madrid, con objeto de tener todo preparado y prestado para las fechas indicadas.

En nuestro domicilio, Avenida de la República, 14, facilitamos toda clase de informes.